



Bündner Tagblatt
7007 Chur
081/ 255 50 50
www.buendnertagblatt.ch/

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 7'957
Erscheinungsweise: 6x wöchentlich

Themen-Nr.: 278.013
Abo-Nr.: 1015977
Seite: 11
Fläche: 40'013 mm²

Ein Turm mit Weitblick

Das **Kulturfestival Origen** steht vor dem Abschluss des Sommerprogramms. Noch bis Ende Woche ist der **«Torre Melancolia»** auf dem Julierpass zugänglich – und kündigt von den **grossen Zukunftsplänen** des Festivals.

Wer dieser Tage über den Julierpass fährt, kommt an ihm nicht vorbei: Wenige Meter neben der Passstrasse erhebt sich ein schlanker, in Gold gewandeter Turm, fünfeckig, mit regelmässig angebrachten Öffnungen in alle Himmelsrichtungen. «Torre Melancolia» nennt er sich, erbaut vom Kulturfestival Origen in Erinnerung an all jene, die einst den weiten Weg in die Fremde unter die Füsse nehmen mussten, um sich ein Auskommen zu schaffen. Wer den Turm, der aus wenig mehr als einer Wendeltreppe besteht, erklimmt, erhält einen Blick, der in die Ferne geht, ins Engadin sowohl wie ins Oberhalbstein, aber ebenso weite darüber hinaus, nach St. Petersburg, Venedig oder Paris.

Das grosse Julierprojekt

Weitblick: Das fordert auch Giovanni Netzer. Den Turm sieht er als Vorschlag. Im nächsten Jahr soll daraus ein Theaterhaus erwachsen, das für drei Jahre sommers und winters bespielt werden kann. Im Januar stellte er die ersten Pläne vor, suchte das Gespräch mit Geldgebern und mit Amtsstellen, überarbeitete das Projekt – und präsentiert es am Samstag in aktualisierter Form der Öffentlichkeit. Dann wird an einer Abschlussveranstaltung im Stammhaus des Festivals, der Burg Riom, Rückschau auf die Sommersaison gehalten und ein Blick in die Zukunft gewagt. Das grosse Julierprojekt, so viel ist jetzt schon sicher, wird nicht ohne zusätzliche Mittel aus der Region und vom Kanton realisierbar sein. Um das «Leucht-

turmprojekt» umzusetzen, hofft Intendant Netzer unter anderem auf eine Aufstockung des Kantonsbeitrags. Das Projekt soll als Experiment dafür fungieren, was Kultur in der heutigen Zeit auslösen kann.

Schon bezüglich des aktuellen Festivalprogramms rechnet Origen mit einem neuen Zuschauerrekord: «Mit fünf Uraufführungen, drei Wiederaufnahmen, eine Buchedition und drei Ausstellungen hat Origen das Programm nochmals erweitert und wird mit einem neuen Besucherrekord aufwarten», heisst es in einer Mitteilung. JULIAN REICH

.....
Abschlussveranstaltung: Samstag,
6. August, 17 Uhr. Burg Riom. Infos:
www.origen.ch.

Datum: 03.08.2016



Bündner Tagblatt
7007 Chur
081/ 255 50 50
www.buendnertagblatt.ch/

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 7'957
Erscheinungsweise: 6x wöchentlich

Themen-Nr.: 278.013
Abo-Nr.: 1015977
Seite: 11
Fläche: 40'013 mm²



Wegmarke und Signal für die Zukunft: Der «Torre Melancolia», den das Kulturfestival auf dem Julierpass errichtet hat. (FOTO MARCO HARTMANN)